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投资者关系活动记录表

编号：2022-005

投资者关系活

动类别

特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观 □电话会议

√其他： 线上会议交流

参与单位名

及人员姓名

人保资产：毛一凡

汇添富基金：田立

中欧基金：胡万程

时间 2022 年 9 月 2 日

地点 线上会议

公司接待人员

姓名
副总经理兼董事会秘书 ：刘家贵；财务经理：刘会玉

投资者关系活

动

主要内容介绍

一、与参会者的问答交流

1、公司业务涉及种禽、饲料、屠宰等多个业务环节，各环节的匹配情

况怎么样？

益客是自屠宰、饲料两个业务板块开始创业，后来陆续发展种禽、熟食、

调理品业务，逐步形成今天的业务布局状况，总体仍以屠宰业务为主，种禽、

饲料产能与屠宰板块对禽苗、饲料的原料需求量之间差异较大，仍存在较大

发展空间。

2、从苗到屠宰，咱们中间养殖环节业务模式是怎样的？

屠宰环节的毛鸡毛鸭原料主要模式是合同制采购，通过签订合同与养殖

户合作，公司种禽、饲料板块将禽苗、饲料销售给养殖户，养殖户养殖毛鸡

毛鸭按照合同约定销售给公司屠宰板块。



3、公司与养殖户毛鸡毛鸭交易定价是给养殖户固定的养殖费用，还是

按照市场行情定价？

给予养殖户固定养殖费用的模式行业内通常称为“委托饲养”，目前公

司不涉及这类业务，公司与养殖户的毛鸡毛鸭交易以市场价格为主导。

4、公司种禽、饲料、屠宰、调熟等业务环节利润是怎么核算的？

公司各业务板块都是独立的分子公司，实行独立财务核算。从产业链条

上来看，因为公司没有毛鸡毛鸭自主养殖和委托养殖业务，公司种禽、饲料、

屠宰各环节与养殖户均是独立的交易，各业务环节可以实现清晰的财务利润

核算。

5、现在的鸭苗价格情况下，鸭苗的利润什么情况？

公司孵化鸭苗的种蛋有两个来源，一部分是自产，一部分是合同采购，

合同采购部分种蛋成本会根据苗价波动出现小幅波动，总体来看蛋成本波动

小于苗价波动，从公共渠道大家也可以了解到，最近鸭苗价格上升幅度较大，

鸭苗的盈利情况比较好。

6、您说到部分种蛋是外部采购，采购模式是怎样的？

公司识别和培养部分种鸭养殖大户，与其签订种蛋采购合同，指导养殖，

并采购其生产的种蛋。

7、屠宰板块的利润水平是不是跟整个产业链的景气程度有关系？

屠宰板块利润水平受两端影响。一端是上游的禽苗、饲料成本影响养殖

户的养殖成本，从而影响屠宰板块的原料采购成本；另一端是市场价格，其

产品价格除受市场供求状况影响外，还受猪肉等部分替代品的价格波动影

响。

8、我看咱们屠宰板块产品销售模式分直销和经销，这两种模式下的毛

利率区别大吗？

个别客户受产品结构、产品要求标准等因素影响，毛利率存在些许差异，

总体来说两种渠道毛利率差异不大。

9、我们直销客户的定价模式是怎样的？

大部分客户销售价格是随行就市，少部分客户实行锁价锁量，锁价期一

般为一周或一月。

10、调理品、熟食毛利大概什么情况？

今年上半年调熟板块毛利水平略低，主要受江浙沪区域的疫情影响；总

体来看，调熟板块自有品牌、渠道产品毛利率会高一些，OEM代加工产品毛

利率略低一些。

11、公司上半年亏损一个多亿，主要是哪些业务板块形成的？

公司上半年亏损的主要来源为种禽板块，主要是上半年鸡苗鸭苗销售价



格比较低造成的。

12、公司募投主要投向屠宰、调熟，对种禽的产能布局公司未来有什么

打算？

种苗的质量对改善产业链产品质量影响较大，从公司现有产业布局来

看，完善产业链配套，种禽仍有发展空间，可以通过合作、租赁等轻资产运

作模式来扩大产能。

13、下半年及明年鸭苗、鸡苗价格走势您怎么看？

高苗价会吸引增加投资，扩大鸭苗供应量，鸭苗价格会有所降低；鸡苗

祖代苗进口仍然不顺畅，祖代存栏不足影响种鸡父母代苗供应量，最终会传

导影响商品代苗供应量。

14、益客自己明年的鸭苗供应什么情况？

我们强调产业链的配套协同，注重公司整体盈利能力及产业链的稳定，

一般不会因为行情大规模增减种禽的规模，加之鸭苗行情向好，我们做了一

些产能的准备。

15、鸭苗、毛鸭、鸭产品价格之间联动关系是怎样的？

大的逻辑上，鸭苗成本升高，传导到养殖户，养殖户养殖成本升高，最

终会导致产品价格升高，但是由于养殖存在周期性，加之市场供求影响，所

以这种价格传导存在滞后性，而且一般正相关，但不完全成比例。

16、鸭产业的行业集中度什么情况？

鸭产业行业集中度在屠宰板块和种禽板块存在显著差异。屠宰环节量比

较大的主要有新希望、益客量，而鸭苗环节桂柳、强英、和康源、新希望、

益客量比较大。

17、明年益客屠宰板块布局计划情况？

屠宰板块近期主要目标是包含募投项目在内的新建产能满产、达产，暂

时没有投建新产能的计划。

18、如果看后面三年的话，公司屠宰量和鸡苗鸭苗数量大概是怎么规划

的？

原则上屠宰板块产能不再做大布局，重点工作在于市场端新渠道、新市

场的开发，提高产品冻转鲜、鲜转调熟的比例；苗、饲料环节重点工作在产

业链各环节的匹配，会适当增加产能提高产业链匹配度。

附件清单 无

日期 2022 年 9 月 2 日


